

El Gobierno recorta un 75% los fondos para proyectos de I+D+i en la Jaume I - Levante de Castelló - 06/10/2014

# El Gobierno recorta un 75 % los fondos para proyectos de I+D+i en la Jaume I

► La caída de la financiación ha provocado que se pierda el 40 % de las iniciativas de la universidad

NACHO MARTÍN CASTELLÓ

■ El recorte que el Gobierno aplica desde el año 2009 a los proyectos universitarios de Investigación, Innovación y Desarrollo (I+D+i) ha supuesto para la Universitat Jaume I la pérdida de un 40% del número de proyectos y de un 75% de la financiación, según datos facilitados por la universidad castellanense.

Este dato refleja una relación causa-efecto entre el descenso de financiación y la caída del número de proyectos competitivos que desarrollan los grupos de investigación de la Universitat Jaume I, que se erige como uno de los motores de producción científica, trasvase de conocimiento e innovación en el sector industrial castellanense.

Así lo ha explicado textualmente el rector de la UJI, Vicent Climent, que ya hizo hincapié en el grave impacto de los recortes durante su balance del año en el acto de apertura de curso. «Es decir, se reduce no sólo el número de proyectos, sino también los recursos disponibles». «Esta falta de financiación, junto con la imposibilidad de incorporar nuevos investigadores a los grupos de investigación, ocasionará una importante pérdida de competitividad. Puede ser que los efectos no sean inmediatos porque la inercia de la labor investigadora hará que se retrasen, pero es bien seguro



Foto de archivo de un equipo de investigación de la Universitat Jaume I. LEVANTE-EMV

**La Jaume I se erige como la tercera universidad española con mayor impacto científico, pero teme un retroceso**

que dichos efectos serán devastadores y difíciles de recuperar».

Según las previsiones de la universidad, la continuidad de los recortes impedirá que la Jaume I siga compitiendo con el resto de universidades mundiales y, además, generará incluso una situación de retroceso. «Si alcanzar un nivel de excelencia en investiga-

ción cuesta esfuerzos y recursos, mantener o incrementar este nivel supone un esfuerzo igual o incluso superior. Por este motivo, si no existe un respaldo claro de la política ministerial y de la Generalitat Valenciana para la investigación, los grupos de investigación de excelencia pasarán a ser mediocres con todo lo que ello comporta». Tampoco pasa desapercibido que el Gobierno y la Generalitat Valenciana han reiterado en decenas de foro públicos su intención de salir de la crisis impulsando un cambio de modelo

productivo más basado en la innovación y la investigación como alternativa al fallido modelo dependiente de la construcción. Pese a ello, los datos indican que la partida de innovación, investigación y desarrollo es la primera que ha sufrido recortes y, lejos de aumentar, ha descendido en un 75% en menos de 5 años. Con todo, la UJI aún logra aguantar como la tercera universidad española con mayor impacto científico en los rankings, aunque los recortes ponen en riesgo este avance en investigación.